

sobre la campaña de la UP que denuncia sedición

La sistemática campaña de los voceros y diarios de la Unidad Popular denunciando una presunta "escalada sediciosa" ha empezado a preocupar a todos los sectores políticos, máxime cuando dicha campaña, al parecer minuciosamente planificada por su aparición simultánea en todos los órganos de publicidad oficialistas, se basa en denunciar como sediciosos todos los actos de fiscalización de la Oposición.

Como tales se califican, por ejemplo, las denuncias del presidente del Senado a los Tribunales de Justicia por un artículo injurioso del diario "La Nación", lo mismo que la denuncia que hizo, por el mismo motivo al Colegio de Periodistas; las denuncias del senador Juan Hamilton sobre la inconveniencia de haber enviado una avioneta monomotor a un largo viaje por los países de la costa del Pacífico, ruta llena de dificultades; la acusación constitucional contra el ministro Pedro Vuskovic, basada en una disposición constitucional, y, en general, cualquier acto de fiscalización o de denuncia de irregularidades por parte de personeros del gobierno de la Unidad Popular.

El senador José Fonca, refiriéndose a esta campaña, dijo ayer que con ella se trata de desviar la atención de la opinión pública de la difícil situación económica del país, por su mala administración. Señaló el senador Fonca que viene llegando de una visita a Constitución, que se encuentra totalmente desabastecida y donde no se encuentra carne de ninguna clase, ni para un empaderado. Recordó también que la CORFO, hace algunos meses, estatizó un establecimiento avícola de la firma Fernández, en Talca, que funcionaba en perfectas condiciones, y que desde entonces está paralizado, siendo ésta una de las causas del desabastecimiento de pollo, ya que el plantel adquirido por la CORFO era uno de los más importantes del país. Denunció también que en la industria de la celulosa, en Constitución, un jefe socialista, de apellido Osorio, ha impuesto una verdadera dictadura y que hasta donde se realizan trabajos de esa industria, como asimismo en el camino al puerto de Magullin y en el puerto mismo, no puede entrar nadie que no acredite ser de la Unidad Popular.

Marino Penna, que ha hecho numerosas denuncias sobre irregularidades y, por lo tanto, presuntamente "sedicioso", dijo: "Tendríamos que estar locos para tratar de derribar un gobierno al que elegimos unánimemente con nuestros votos en el Congreso Pleno. Este asunto me huele mal. Diría que hay propósitos ocultos en algunos sectores de la Unidad Popular".

Patrielo Aylwin, presidente del Senado, comentó por su parte: "Si reclamar por un insulto al Senado es sedición, yo diría que estamos todos locos en este país. Esta campaña no pone en evidencia un propósito deliberado de descalificar a los adversarios políticos del régimen, en lugar de responder a los

argumentos con argumentos. Tiene toda la apariencia de una campaña orquestada. Es muy curioso que se hable de sedición cuando se hace una denuncia a los tribunales".

El senador Juan de Dios Carmona, expresó que la campaña le parece "unos cuentos de vieja".

"La enumeración de los hechos sediciosos que hacen algunos diarios de la Unidad Popular es ridícula y revela que es propósito de la Unidad Popular calificar de sediciosa cualquier denuncia, declaración o acto de fiscalización, con la cual la escalada sediciosa la están haciendo ellos contra la oposición, con propósitos que no me atrevo a calificar".

Agregó el senador Carmona que, con esta campaña, la Unidad Popular le está provocando un da-

ño al gobierno, porque está como el cuento del lobo, y si se aparecen en realidad elementos sediciosos, no van a conseguir movillar la opinión pública. "La sedición —agregó— está en otro lado: en la toma de un radio por el Ejército de Liberación Nacional; en los actos del MIR y del VOP y de todos los que allentan la vía armada. ¿Vía armada para qué, si el gobierno es la Unidad Popular y el señor Allende y cuando la oposición ha manifestado siempre respeto y reconocimiento al gobierno legítimamente constituido? Por tanto —concluyó el senador Carmona— la sedición está en otra parte. Es la que carcome por dentro al gobierno; esa es la verdadera sedición y, sin embargo, ésta parece no preocupar a las autoridades, ni a su prensa".

9/Sept/71